

n'exige plus d'indult pour que l'évêque fasse faire la reconsécration par un prêtre, au moyen de la formule brève (canon 1200, 1). De plus, il fait persévérer la consécration de l'autel ou de la pierre d'autel, lorsque c'est l'évêque ou son délégué spécial qui enlève le couvercle pour le réparer ou le changer, ou pour examiner les reliques. La consécration, par suite, ne sera perdue que lorsque le bris sera accidentel, ou que l'enlèvement du couvercle n'aura pas été fait par l'évêque, mais par un prêtre non délégué à cette fin, ou par un laïc.

IV—La formule à employer pour cette reconsécration est très courte. Elle ne comprend qu'un acte avec la formule correspondante et une oraison. Voici comment il faut procéder.

Le prêtre délégué, par l'évêque, à cet effet et pour cette occasion seulement, vêtu du surplis et de l'étole blanche et nu-tête, bénit d'abord le ciment, ou plâtre, ou chaux et sable.

V. Adjutorium nostrum in nomine Domini.

R. Qui fecit coelum et terram.

V. Domine exaudi orationem meam.

R. Et clamor meus ad te veniat.

V. Dominus vobiscum.

R. Et cum spiritu tuo.

OREMUS—Summe Deus, qui summa, et media, imaque custodis, qui omnem creaturam intrinsecus ambiendo concludis, sancti † fica et bene † dic has creaturas calci et sabuli (ou gypsi, ou caementi, selon la matière). Per Christum Dominum nostrum. R. Amen.

Il asperge avec l'eau bénite.—L'évêque reçoit alors la mitre.—L'officiant (évêque ou prêtre délégué) fait alors, avec le saint chrême, deux onctions, en forme de croix, à chaque angle du sépulcre, à l'intérieur, puis trois signes de croix à main levée, en disant, à haute voix :

Conse † cretur, et sancti † ficetur haec tabula (pour une pierre portative) ou hic lapis (pour une table d'autel), per istam unctionem et Dei benedictionem. In nomine Pa † tris, et Fi † lii, et Spiritus † Sancti. Pax tibi.

Il cimente alors le couvercle, ayant soin de déposer sur la rainure du sépulcre et tout autour un peu de ciment, ou de chaux, ou de plâtre démixté avec de l'eau, y fixe avec soin le couvercle au niveau de la pierre, ajoute du ciment tout autour pour remplir l'espace entre la pierre et le couvercle et enlève le surplus. S'il est évêque, il laisse alors la mitre.—Il dit enfin, les mains jointes, à haute voix, l'oraison qui suit :

OREMUS—Deus qui ex omnium cohabitatione Sanctorum aeternum Majestati tuae condis habitaculum, da aedificationi tuae incrementa coelestia; et praesta, ut quorum hic Reliquias pio amore complectimur, eorum semper meritis adjuvemur. Per Christum Dominum nostrum. R. Amen.

Il n'y a pas d'onction à faire sur le couvercle du sépulcre.

La Semaine Religieuse de Montréal.

J. S.

— Le 20 janvier S. G. Mgr Mathieu a béni le nouveau couvent de Gravelbourg, Sask., dirigé par les Rdes Soeurs Jésus-Marie de Sillery.